

Gremio de la salud alerta que Cosam Oriente mantendría restos de detenidos desaparecidos

INDAGACIONES. Un testigo dijo que participó de la construcción del recinto y aseguró que existe una bóveda que no fue intervenida. Agrupación de DD.HH. califica como aprovechamiento político la denuncia realizada por los dirigentes.

Sergio Silva Vásquez

Una denuncia sobre la presunta presencia de una bóveda con posibles restos de detenidos desaparecidos de la zona, construcción que se encontraría bajo las edificaciones del Centro de Salud Mental (Cosam) Oriente, ubicado en calle Angulo #399 de Osorno, realizaron dirigentes de la Federación Nacional de Trabajadores de la Salud (Fenats) apoyados por la Asociación Nacional de Empleados Fiscales (Anef).

Oscar Rivero, dirigente de Santiago de la Fenats, llegó hasta Osorno para informar el hecho y, de paso, dejar en evidencia una serie de acciones de eventuales amedrentamientos y persecuciones de los cuales serían víctimas los dirigentes gremiales de la Salud de Osorno por parte de las autoridades del ramo, según dijo, a raíz de las denuncias de mala gestión y realizar gestiones por obras inconclusas.

“SECRETO DE ESTADO”

Según el dirigente nacional, una persona que trabajó en el terreno donde está emplazado el Cosam -que identificaron como testigo-, habría intentado llegar hasta una bóveda de las antiguas edificaciones del Hospital San José para demolerla, sin embargo habría recibido una orden referente a que no debía intervenir y dejarla sellada y construir la obra encima.

“Se le dijo ‘guardarás silen-

“Llevamos más de 50 años buscando a nuestros familiares y salir sin nada a la prensa es una falta de respeto monumental”

Inés Barria

Dirig. Detenidos Desaparecidos

cio. Más que eso es un secreto de estado”. Los antecedentes pertinentes a la causa se encuentran en poder del ministro con dedicación exclusiva para investigar la violación de los Derechos Humanos”, manifestó el dirigente.

Según el informe Valech, uno de los subterráneos del ex hospital San José de calle Los Carrera #1400 contaba con implementos para torturar, como ejemplo la “parrilla”. Además, las víctimas señalaron que sufrieron golpes, simulacros de fusilamiento, se les aplicó electricidad, fueron obligados a permanecer de pie por varios días, desnudas las mujeres, entre otros vejámenes.

SIN CERTEZAS

Por su parte César Garcés, dirigente de Fenats Los Lagos, sostuvo que es un tema delicado y uno de los motivos por los cuales decidieron dar a conocer el caso es para que la comunidad se entere del hecho.

“No hay nada que nos asegure que haya gente muerta o que hayan detenidos desaparecidos en el área, pero como



LOS DIRIGENTES DE LA FENATS Y ANEF SE REUNIERON EN EL ACCESO AL RECINTO UBICADO EN CALLE DEL COSAM ORIENTE DE CALLE ANGULO

funcionarios públicos no podemos ocultarnos. Si a nosotros nos entregan esta información tenemos el derecho y deber de informarlo a la justicia y es eso lo que estamos haciendo”, argumentó.

El gremio de la Salud además confirmó la presentación de una querella contra el Servicio de Salud y los responsables de no haber permitido abrir la bóveda donde -se presume- podría haber indicios vinculados a causas de Derechos Humanos en la zona.

APROVECHAMIENTO

Inés Barria, presidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos y

2

dirigentes de la Agrupación de Detenidos Desaparecidos siguieron a distancia el punto de prensa.

Ejecutados Políticos de la Provincia de Osorno, se refirió a la denuncia realizada por el gremio de la Salud e indicó que “es una tremenda falta de respeto hacia los familiares de las víctimas. Llevamos más de 50 años buscando a nuestros familiares y salir sin nada a la prensa es una falta de respeto monumental. Ahora la bóveda ojalá exista y encuentren cuerpos, porque no te puedo afirmar o negar qué hay en esa bóveda”, sostuvo.

12.20

Comenzó en el acceso al Cosam oriente la rueda de prensa de los dirigentes de la Fenats.

Además, manifestó que “esto es un aprovechamiento, no sé si político o dirigencial, pero no dejo de pensar que es una falta de respeto hacia nuestro dolor y no vamos a permitir eso”.

La dirigente de los DD.HH. en Osorno fue informada desde Santiago que dirigentes del gremio de la Salud querían denunciar, por lo que le sorprendió que no se hayan acercado a

la agrupación.

Angélica Gallegos, ex funcionaria de Salud y dirigente también de la agrupación, centró sus dardos en un tema netamente político y dirigencial el anuncio realizado por Fenats.

“Es un aprovechamiento de los dirigentes de Salud. Hicieron énfasis en la renuncia de directivos, más que en los hechos de los supuestos detenidos desaparecidos de la bóveda que existió en ese hospital. Hay familiares que preguntan si es verdad que hay osamentas y si se hallaron restos, y sólo les podemos decir que es una suposición que hacen estos dirigentes de la salud”, sostuvo. c3